



SÍNTESIS NOTICIOSA

Ministerio de Defensa Nacional

Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Viernes, 28 de enero 2022

Ministerio de Defensa



Parlamento de Ecuador analiza proyecto de uso progresivo de fuerza- Prensa Latina

Para esta jornada está prevista la comparecencia del ministro de Defensa, Luis Hernández, la directora general del Servicio Nacional de Aduana del Ecuador, Carola Ríos, y director general del Centro de Inteligencia Estratégica, Fausto Cobo.

[Ver más](#)
Nota referente: [@AgendaAsamblea](#)

Seguridad y Defensa



Uso progresivo de la fuerza: proyecto del Gobierno incluye a los militares y parte de la presunción de inocencia para militares, policías y guías penitenciarios- El Universo

El proyecto de Ley de Seguridad del Gobierno establece dos diferencias frente a la legislación vigente respecto al uso progresivo de la fuerza: incluye a los militares en esta regulación y establece que, en los procesos judiciales, los administradores de justicia deberán partir del "principio de inocencia" para los uniformados, por lo que el acusador deberá demostrar lo contrario. [Ver más](#)



FFAA decomisan armas en la zona de fronteras- Esmeraldasnews

Fuerzas Armadas, a través del Batallón de Infantería Motorizado N.º 13 Esmeraldas, el miércoles 26 de enero de 2022, mientras cumplía operaciones militares de reconocimiento y vigilancia en Límite Político Internacional, en el cantón San Lorenzo. [Ver más](#)



Tras ataque perpetrado con explosivo redoblarán presencia de uniformados en la frontera-tubarco.news

Patrullaje en frontera. Entre tanto, el Comandante General de las Fuerzas Armadas del Ecuador, General Fabián Fiel Revelo, hizo un recorrido por pasos fronterizos no autorizados. Dijo que se buscará fortalecer los patrullajes permanentes, tal cual lo dispuso el presidente de la República Guillermo Lasso. [Ver más](#)



Expertos: Ley de uso progresivo de la fuerza debe garantizar derechos humanos- El Comercio

Los especialistas también coinciden que esa normativa debe establecer como prioridad la capacitación a policías y militares sobre cómo emplear el uso legal de la fuerza. [Ver más](#)



Asamblea Nacional unificará cuatro proyectos para regular el uso progresivo de la fuerza- El Universo

Cuatro proyectos de ley definirán las reglas de juego que se deberán observar para el uso progresivo de la fuerza por parte de la Policía Nacional e inclusive de las Fuerzas Armadas cuando es requerido su contingente para el control de la seguridad interna. [Ver más](#)

Nota referente: [Prensa Latina](#)



Vela: "No estamos planteando ingreso de Fuerzas Armadas a cárceles"- Primicias

La ministra de Gobierno, Alexandra Vela, explicó la propuesta del Gobierno Nacional sobre el uso progresivo de la fuerza por parte de policías y militares. La propuesta del Gobierno sobre las reformas a leyes, en materia de seguridad, genera expectativa. La ministra de Gobierno, Alexandra Vela, aclaró lo que plantean sobre el rol de las Fuerzas Armadas. [Ver más](#)



Intentaban ingresar dispositivos electrónicos y dinero a cárcel de Esmeraldas, pero fueron detenidos- El Universo

Personal que se encontraba de servicio en las garitas 3 y 4 e infantes de Marina se percataron de que los individuos se encontraban subidos en la parte superior de las mallas del exterior del centro de rehabilitación social de varones, ubicado en la vía a Refinería, sur de la ciudad. [Ver más](#)

Nota referente: [La Hora \(Esmeraldas\)](#)



Comunidad Awá les pone un ultimátum a los mineros- La Hora (Imbabura-Carchi)

Uno de los últimos casos de este tipo, en territorio Awá, se dio este 21 de enero de 2022, cuando los militares descubrieron un campamento de minería ilegal en el sector conocido como La Tronquería, perteneciente al cantón Tulcán (Carchi). [Ver más](#)

SÍNTESIS NOTICIOSA



Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Viernes, 28 de enero 2022

	<p>Video que circula en redes sociales sobre celebración en la Penitenciaría no es reciente- Telégrafo "El trabajo que realiza este servicio para mantener el orden y seguridad dentro de los centros de privación de libertad es permanente y está articulado con la Policía Nacional, Fuerzas Armadas y servidores del Cuerpo de Seguridad y Vigilancia Penitenciaria", suscribe el comunicado de la SNAI. Ver más</p>		<p>Veintiún presuntos miembros de los Chone Killers, tres de ellos supuestos sicarios, fueron detenidos en Durán-Expreso "Son personas que se dedican al microtráfico y a generar violencia en el cantón Durán. Los operativos continuarán de manera permanente. La máscara la utilizaban para identificarse como miembro de la organización Chone Killers", dijo el general de la Policía. Ver más</p>
	<p>Ministra de Salud participó en Foro Internacional sobre la COVID-19-salud.gov.ec Además, destacó que "nuestro Plan de Vacunación significó el movimiento social más grande de la historia reciente del Ecuador. Participaron activamente la empresa privada, las Fuerzas Armadas, la academia, la sociedad civil, las diferentes instancias del Gobierno y los organismos internacionales". Ver más</p>		<p>En Zapotillo encuentran armas y combustible en una vivienda- La Hora (Loja) ARMAS. Al interior de la vivienda se encontró armas de fuego y más indicios asociados a la presunta actividad ilícita. Juan Fernando Guerra Palacios, comandante de la Policía Nacional en la provincia de Loja, confirmó que el 25 de enero de 2022, en el sector Huásimo Sur, del Distrito Zapotillo, se aprehendió a un ciudadano en delito flagrante por tenencia y porte de armas. Ver más</p>
	<p>Medidas de bioseguridad no se respetan del todo- La Hora (Imbabura-Carchi) El último se ejecutó este 26 de enero de 2022, donde se logró la incautación de 20 armas cortopunzantes, nueve motos retenidas y sustancias sujetas a fiscalización, con la participación de las Fuerzas Armadas y Policía Nacional. Ver más</p>		<p>108 policías son procesados penalmente por actos de servicio-Primicias La reforma en materia de seguridad propuesta por el Ejecutivo, entre otras cosas, plantea un nuevo mecanismo para reforzar la defensa jurídica de los policías. La reciente sentencia contra el policía Santiago Olmedo y la presentación del proyecto de Ley de Seguridad del presidente Guillermo Lasso pusieron en debate -nuevamente- los límites para el uso progresivo de la fuerza por parte de la Policía y el apoyo gubernamental para los policías procesados por actos de servicio. Ver más</p>
	<p>Casos de covid-19 continúan a la baja en Ecuador, según Salud- El Comercio En la red pública integral de salud, conformada por el Seguro Social, Fuerzas Armadas y Policía Nacional, la ocupación en hospitalización es del 73%, en cuidados intermedios es del 79% y en UCI es del 83%. Ver más</p>		<p>Un extranjero fue detenido en San Lorenzo por portar subametralladora, pistola y explosivos- El Universo Un ciudadano de nacionalidad colombiana, identificado como Yeifran G., fue detenido por posesión de armas, explosivos y municiones en San Lorenzo, frontera norte de Esmeraldas. Ver más</p>
	<p>Lasso pide a la región "lucha frontal contra la delincuencia transnacional"-Primicias El presidente Guillermo Lasso participa en la III Cumbre Presidencial del Foro para el Progreso y la Integración de América del Sur (Prosur), en Colombia. El presidente de Ecuador aseguró hoy, en la reunión que se desarrolla en Cartagena, que Prosur tiene un "gran desafío regional" que es la "lucha frontal contra las estructuras de delincuencia transnacional", por lo que hizo un llamado para que "la seguridad sea un eje abordado en esta discusión regional". Ver más</p>		<p>DE ECUADOR, HAITÍ Y CUBA: Aseguran a ilegales que se encontraban en hotel en las cercanías del 'Crucero' de Cancún-NoticiaCaribe Según los primeros datos a los que tuvo acceso la agencia Infoqroo, personal del Instituto de Migración (INM), aseguró entre 25 y 30 personas de origen extranjero, entre ellas de Ecuador, la India y Cuba, sin que se precisara el número de mujeres, hombres y menores de edad. Ver más</p>
	<p>Policía incauta armas y detiene a extranjero- La Hora (Esmeraldas) En un operativo coordinado entre varias unidades policiales del Distrito San Lorenzo, aprehendieron en flagrancia a un ciudadano extranjero quien además transportaba armas, cartuchos sin percudir y explosivos. Ver más</p>		

SÍNTESIS NOTICIOSA



Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Viernes, 28 de enero 2022

	<p>@DefensaEc Las@FFAAECUADOR, en coordinación con @Salud_Ec, realizaron la evacuación aeromédica de una paciente con complicaciones médicas para que sea atendida en el Centro de Salud de San Cristóbal. Ver más</p>		<p>@EjercitoECU #Zaruma se realizan trabajos técnicos en el área del socavón: armado de estructuras metálicas, colocación de micro pilotes, tendido y anclaje de tuberías metálicas e inyección de hormigón. Para contención y sostenimiento del hundimiento por minería ilegal. Ver más</p>
	<p>@FFAAECUADOR #El Oro FF.AA. en coordinación con @PoliciaEcuador, en la ejecución de operaciones de control de armas en #Machala, aprehendieron a 02 ciudadanos por encontrarse en su poder. Ver más</p>		<p>@EjercitoECU #Sangolquí El general de brigada Luis Burbano Rivera, comandante general del Ejército, presidió la ceremonia militar de cambio de mando del @CedeDoc entre el general de brigada José Pástor Guevara y el general de brigada John Oñate Cisneros. Ver más</p>
	<p>@FFAAECUADOR #Guayas @FFAAECUADOR ejecutan operaciones de control de armas, municiones y explosivos en coordinación con @PoliciaEcuador y @ATMGuayaquil, en los sectores de #Sauces4 y #Sauces5 de #Guayaquil, para combatir los actos delictivos y garantizar la seguridad de la ciudadanía. Ver más</p>		<p>@armada_ecuador #SantaElena En CHANDUY, se retuvo una embarcación tipo fibra color azul con raya negra de nombre "CRISTHIAN II" matrícula B-06-04977, con 02 motores F/B, YAMAHA 75 HP, durante la inspección se constató que el motor presentaba adulteración en los troquelados. Ver más</p>
	<p>@FFAAECUADOR Efectivos de las @FFAAECUADOR en apoyo a @Salud_Ec, proporcionan seguridad en el traslado y proceso de vacunación contra el #Covid_19, en las provincias de #ElOro, #Guayas y #Manabí, garantizando normal desarrollo de inoculación en la población ecuatoriana. Ver más</p>		<p>@armada_ecuador La Capitanía de Puerto de #Guayaquil realiza la entrega de 02 armas de fuego, 4 proyectiles y 02 vainas a la @POLICIAECUADOR en cadena de custodia del resultado obtenido durante patrullaje rutinario en el Estero Cobina. Ver más</p>
	<p>@FFAAECUADOR Con la moral alta, muy alta a 10000 pies de altura, soldados de las FF.AA. trabajan de manera cohesionada para defender la soberanía e integridad territorial y apoyo a la seguridad integral del Estado. Ver más</p>		<p>@armada_ecuador #Brasil El Embajador Itinerante del #Ecuador, el Buque Escuela Guayas, arribó el lunes 24ENE22, al 2do puerto de su crucero de instrucción internacional Velas Latinoamérica 2022. Ver más</p>
	<p>@FFAAECUADOR #El Oro FF.AA. intensifican las operaciones de control y vigilancia en el Límite Político Internacional de La Playita, Poza Honda y Hualtaco, donde se destruyeron puentes improvisados que se utilizan para el contrabando de mercadería, evitando el cometimiento de actos delictivos. Ver más</p>		<p>@armada_ecuador El crucero es parte importante de la formación académica de los futuros oficiales de la #ArmadaEcuatoriana. Ver más</p>
	<p>@FFAAECUADOR #Sucumbios En #Lago Agrío, durante la ejecución de operaciones de control de armas, las FF.AA. detienen la marcha de un vehículo sin placas donde sus ocupantes se dan a la fuga y al realizar la revisión se encuentra 800 galones de combustible; y se siguieron los trámites de ley. Ver más</p>		<p>@armada_ecuador @FFAAECUADOR a través de la #ArmadaEcuatoriana ejecuta operaciones de control de armas, municiones y explosivos en el sector del Malecón y Las Peñas centro de #Guayaquil, las operaciones se realizan en coordinación con @Policia Ecuador y @ATM Guayaquil. Ver más</p>



Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Viernes, 28 de enero 2022

	<p>@FuerzaAereaEc La FAE a través del helicóptero FAE-1202 realizó en la provincia de Pastaza una evacuación aeromédica desde la comunidad de Kapawi al hospital general del Puyo, trasladando a un menor de edad, quien fue diagnosticado con deshidratación moderada, gastroenteritis y paludismo vivax. Ver más</p>
--	---

	<p>Pérdida por erosión río coca. Ecuavisa 27-enero-2022 Ver más</p>
	<p>Bandas narco delictivas se disputan control de la playita. Ecuavisa 27-enero-2022 Ver más</p>
	<p>Operativos con militares en las calles de Guayaquil. TVC 27-enero-2022 Ver más</p>
	<p>Hallan droga y más de 500 unidades de explosivo en casa. RTS 27-enero-2022 Ver más</p>
	<p>De 2020 a 2021 se incrementó el número de armas de fuego decomisadas por la Policía TVC 27-enero-2022 Ver más</p>

Radio y Televisión

	<p>Autoridades realizan operativos antidelinquenciales. Mención Fuerzas Armadas Telemazonas 27 enero 2022 Ver más</p>
	<p>Armas, municiones y tacos de dinamita, fueron decomisadas en operativos de control por Fuerzas Armadas y Policía en Zaruma. TC 27-enero-2022 Ver más</p>
	<p>Tres detenidos en operación "Metálica". TC Televisión. 27-enero-2022 Ver más</p>
	<p>Operativos anti narcos. OromarTV 27-enero-2022 Ver más</p>
	<p>Plan de modernización de la Policía. TC Televisión 27-enero-2022 Ver más</p>
	<p>Un asesinato por hora. Ecuavisa 27-enero-2022 Ver más</p>
	<p>"Narcos" Europeos. Ecuavisa 27-enero-2022 Ver más</p>

Temas coyunturales

	<p>El Monopolio de la seguridad de un Estado- Cartas al Director- Por: Fausto Berrazueta- El Comercio El deber primordial del Estado es garantizar a los ciudadanos los derechos entre ellos el de seguridad de amenazas y peligros tanto internos como externos, por lo que se debe establecer un monopolio de la seguridad, puesto que el estado es el único organismo con plenos poderes para ejercer actividades que permitan dar seguridad a sus mandantes y al pueblo en general, es el Estado a través de las Instituciones Públicas, como el Ministerio de Defensa, Ministerio de Gobierno, Ministerio de Relaciones Exteriores y Movilidad Humana, el Centro de Inteligencia Estratégica que debe exigir el apoyo efectivo del poder judicial para lograr el cumplimiento de sus objetivos. Ver más</p>
--	---



Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Viernes, 28 de enero 2022

	<p>La Patria bajo ataque- Artículo de Opinión- Por: Paco Moncayo Gallegos- La Hora (Nacional) El pasado miércoles recordó el país la victoria obtenida en las cabeceras del Río Cenepa. Victoria así, sin el calificativo de 'militar', porque, como pocas veces en la atribulada historia patria, Pueblo, Gobierno y Fuerzas Armadas, integraron sus voluntades en una sola voluntad nacional; sus esfuerzos, en un solo esfuerzo general; y, asumieron la decisión irrevocable de defender su dignidad, tantas veces ofendida, con los resultados positivos que hoy celebramos. Ver más</p>
	<p>Conciencia nacional- Artículo de Opinión- Por: Raúl Hidalgo Zambrano- El Universo Es importante enfocar la conciencia nacional sobre objetivos que resuelvan las necesidades y problemas. Un claro ejemplo: la guerra focalizada del Cenepa (enero y febrero de 1995) mediante la cual se resolvió el problema territorial histórico de límites en un segmento abierto de la frontera con el Perú; esta solución costó sangre a nuestro pueblo representado por el heroísmo del soldado combatiente. Muchos militares coincidimos en que la política y diplomacia no estuvieron a la altura durante las negociaciones que terminaron con la firma de la paz, pese aquello aceptamos la paz parcos y dolidos. Ver más</p>
	<p>El gran jefe y los sicarios- Artículo de Opinión- Por: Alfredo Astorga- El Comercio El poder del sicario se arruga cuando se mira hacia los jefes o contratistas. Éstos viven protegidos y con lujos. No se ensucian. Muchos son parte de pandillas narco y sus conexiones nacionales o extranjeras. Los grandes jefes incluyen a políticos, empresarios, caciques, grupos ilegales. Se dice que el asesinato del General Gabela tiene aroma de sicarios. Ver más</p>
	<p>La seguridad en Johannesburgo- Artículo de Opinión- Por: Jorge G. Alvear Macías- El Universo La dificultad de llegar al incremento comentado es que, de acuerdo con el vocero presidencial, para enrolar 20.000 policías adicionales se necesita formarlos y esto tarda dos años, adquirir armamento, vehículos, construir cuarteles. Y coincidimos con Carlos Jijón en que la sociedad no puede esperar que, en uno o seis meses, el país pueda solucionar un problema que es consecuencia de 15 años de descuido. Ver más</p>

	<p>Hoguera bárbara: 110 años- Artículo de Opinión- Por: Enrique Ayala Mora- EL Comercio El "Crimen de El Ejido", fue un hecho sangriento y atroz de nuestra historia. El 28 de enero de 1912, hace 110 años, fueron asesinados, arrastrados e incinerados Eloy Alfaro y otros líderes radicales. En agosto de 1911, Don Eloy había dejado el poder y viajó a Panamá, dejando como sucesor a Emilio Estrada, que no duró mucho. Murió el 22 de diciembre. Carlos Freile Zaldumbide asumió el poder. Enseguida se dieron alzamientos armados en Esmeraldas y Guayaquil, liderados por Flavio Alfaro y Pedro Montero, quien llamó a Don Eloy, que volvió intentando constituirse en mediador. Pero el gobierno mandó al ejército comandado por los generales Plaza y Andrade, que vencieron a los rebeldes en Huigra, Naranjito y Yaguachi. Ver más</p>
	<p>Renovación de la Corte Constitucional toma forma con juristas que hicieron carrera en la docencia y en el correísmo- El Universo Proclamados los resultados definitivos por la Comisión Calificadora, la Corte deberá realizar el sorteo para elegir a tres jueces que terminan sus funciones. Ver más</p>
	<p>Iván Saquicela: 'Que vuelva una Corte Suprema de Justicia es una posible reforma'- El Comercio ¿Considera que se necesitan reformas en la administración de Justicia? Sí. Se requieren reformas en el ámbito normativo, presupuestario, fortalecer la parte tecnológica y del personal. Estamos de acuerdo con debatir sobre la posibilidad de una reforma. Ver más</p>
	<p>'Millonarios' contratos mientras falta dinero para la vialidad en Pichincha- La Hora (Nacional) Como contraparte, la Prefectura de Pichincha estableció una contribución especial a los vehículos para mejorar la vialidad. La adjudicación de contratos es cercana al millón de dólares. Ver más</p>
	<p>Covid-19 en Ecuador: casos de coronavirus y vacunación al 26 de enero- La Nación La campaña de vacunación contra el coronavirus en Ecuador alcanza un total de 30.094.957 dosis aplicadas al 26 de enero. De esa cantidad, 14.593.920 personas recibieron una dosis, mientras que 13.208.512 ya tienen ambas dosis. Ver más</p>